
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

大學五年咻一下就過了！想當初指考選科系的時候都還摸不清到底要選生物科

技還是生命科學，現在回首非常慶幸自己很堅定地全部志願都填生物科技，而且

也很高興自己是錄取中興大學。 

 

在大一的時候還是個什麼都不懂的小毛頭，憑著一股「我還很年輕什麼都要給他

嘗試一遍」的勁參加了很多各式各樣有趣&奇奇怪怪的活動，慢慢了解到什麼是

自己想要的&什麼是他人想從我這裡得到的。也體驗到了從未體驗過的離家&住

宿舍的感覺。 

 

因為想要早點嘗試看看做實驗，剛上大二一股腦地就加入實驗室熟悉做實驗的環

境。因為經驗值太低，當初也給實驗室添了不少亂，不過最後也漸漸熟悉，最後

也成為帶人的那一方。很感謝生技所呂維茗老師和實驗室學長姐&同學的協助與

支持。說實在，實驗室佔了我的生活很大的一部分，我除了上課時間以外，不是

出現在宿舍就是在實驗室。當然，在做實驗也遇上了不少挫折，也花了相當多的

時間除錯，但也很高興努力有所回報，也很幸運用專題申請上了國科會大專生計

畫和校內的科技論文。 

 

因為學程課程規劃相當彈性，全校課程都可以視為選修學分，加上中興是一所綜

合大學，我幾乎想修什麼都可以在學校找到相對應的課程。我在大二開始輔修行

銷系，讓我看到理工科之外文組的視野及上課&學習方式，也應用在我自己的學

習上，為我自己學習方式增添了許多彈性。除了輔系行銷，我還把一堆我有興趣

的課都修個遍，例如法律系的憲法&刑法、動科系的動物生殖學（會做雞骨骼標

本）、植病系的植物病毒學（會替兔子打抗原以製造抗體），還有數不清的微型通

識。有興趣的學弟妹們可以參考我在 IOH平台上分享的生技學程介紹影片。 

 

在大二和大三這兩年，也很幸運可以去中研院生多中心及美國 Rice University 擔

任實習生，雖然時間都不長，只有幾個月，但也足以讓我一窺國家級學術機構及

美國的學術環境，這都是中興大學給我的機會，令我非常感激。這些經驗都讓我

更加清楚未來的方向，也就是繼續朝學術界發展，除了了解國內及美國的研究風

氣之外，我也想看看歐州國家的研究環境，因此我決定技術性延畢一年，也就是

留下必修學分不修，去德國 LMU Munich 交換一個學期。這也是非常寶貴的經

驗，有興趣的學弟妹們可以參考我在國際處上撰寫的心得及分享影片。 

 

回首這五年，遇到了很多人，也與許多人分別；做對了很多事，也做錯了不少事；

遇到了不少貴人同學老師們，還有不少奇奇怪怪的人。但大學不就是迷你社會&

給成年人試錯的階段嗎？因此我想勉勵學弟妹們，不用怕做錯事（當然要在合法

範圍內）和勇於嘗試，以及中興的資源非常多，只是你有沒有去主動積極地尋找

而已。越早規劃越好，因為很多事情不是你現在想做就能做，需要長期的經驗累

積。也祝福同期畢業的同學們畢業快樂、鵬程萬里：） 

鈺雯 2025/06/30 

https://ioh.tw/talks/%E4%B8%AD%E8%88%88%E7%94%9F%E6%8A%80%E5%AD%B8%E7%A8%8B-%E9%BB%83%E9%88%BA%E9%9B%AF-tw-study-nchu-bde
https://oia.video.nchu.edu.tw/media/1875
https://www.youtube.com/watch?v=YQRvrT_7ucM

